



ESPECIAL TULOS

GARRETT NO TEME A LAS CRÍTICAS

El violinista alemán habla del éxito de su fusión entre el pop y lo clásico, pese al qué dirán. **E1**

NACIÓN

IZQUIERDA NOS TRAE ESPERANZA

EL LIC. EALY ORTIZ DESTACA CAMBIO EN MÉXICO Y ESPAÑA

● A España, caricatura en EL UNIVERSAL. **E11**



TECH BIT

8 AÑOS DE INSTAGRAM

Presentamos la historia de esta red social, que une a millones de amantes de la fotografía en el mundo. **T1**



No pagan luz cuatro de cada 10 chilangos

- El daño patrimonial a la CFE es de 5 mil 161 millones de pesos
- Cada capitalino moroso debe 4 mil 488 pesos por uso en casa

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Cuatro de cada 10 clientes residenciales o domésticos de la Ciudad de México no pagan por el consumo de la luz, informó la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

De acuerdo con datos que entregó la empresa a través de la Plataforma Nacional de Transparencia con fecha del 23 de septiembre de este año, un millón 150 mil usuarios con contrato no cubren el servicio.

La CFE tiene registrados a 2 millones 775 mil usuarios con contrato en la Ciudad de México, lo que significa que 41.4% omite el pago del consumo de energía eléctrica.

La información obtenida por EL UNIVERSAL muestra que el problema es creciente. En 2012, la CFE reportó que había 301 mil deudores y para agosto de este año la cifra ascendió a un millón 150 mil.

Desde 2012 hasta julio pasado, el daño patrimonial a la empresa por el impago del servicio suma 5 mil 161 millones de pesos.

En promedio, cada capitalino moroso adeuda 4 mil 488 pesos.

Las 10 alcaldías de la Ciudad de México que concentran el mayor número de personas deudoras del servicio de la luz son Azcapotzalco, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Iz-

388

USUARIOS es el incremento diario en el número de deudores en la CDMX.

Las alcaldías más morosas

- 1 Cuauhtémoc
- 2 Venustiano Carranza
- 3 Benito Juárez

Con información de CFE

tacalco, Iztapalapa, Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza.

Para la recuperación de las facturas vencidas, la empresa eléctrica realiza notificaciones a los usuarios, así como la gestión para la suspensión del servicio de energía con la empresa CFE Distribución.

El aumento de deudores tiene poco que ver con el alza de las tarifas, consideró la comisión.

CARTERA B1

ARRUMBAN PLACAS DE DÍAZ ORDAZ



Las placas con el nombre del ex presidente Gustavo Díaz Ordaz, que fueron retiradas del Metro en la víspera del 50 aniversario del 2 de octubre, permanecen almacenadas en los Talleres de Zaragoza, junto con refacciones y herramientas. **METRÓPOLI C4**

SE SUMA MIGUEL HIDALGO A SUSPENSIÓN DE NUEVAS OBRAS

METRÓPOLI C1

En regreso de Elba no debe haber imposición: AMLO

- Gordillo prepara una gira de acercamiento a los docentes sindicalizados en el país

MISAEAL ZAVALA Y TERESA MORENO Enviado y reportera
—politica@eluniversal.com.mx

Cuernavaca, Mor.— El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmó —a pregunta sobre el regreso de Elba Esther Gordillo al SNTE— que en la designación de líderes sindicales “no debe haber imposición ni cacicazgos, porque en México terminó esa etapa”.

EL UNIVERSAL dio a conocer ayer que Gordillo alista su retorno al Sin-

dicato Nacional de Trabajadores de la Educación, si así le favorece el fallo de un tribunal administrativo, lo que generó polémica entre legisladores, partidos y académicos.

Ricardo Monreal, coordinador de Morena, aseguró que Gordillo “debe pensar bien” su posible regreso, porque se vive un cambio de régimen en el país. En tanto, el coordinador del PAN, Damián Zepeda, dijo que su retorno sería “terrible”, porque le hizo mucho daño a la educación.

Juan Zepeda, vicecoordinador del

PRD, pidió a Gordillo entender que ya terminó su ciclo.

El analista Leonardo Curzio indicó que el regreso de la maestra “es una de las señales más ominosas de la supuesta transformación del país”, mientras que el académico Alberto Aziz Nassif sostuvo que Gordillo será un factor de poder y deseo que con ella no vuelvan prácticas autoritarias del sindicalismo mexicano.

Gordillo realizará una gira por el país para reunirse con los docentes afiliados al SNTE y capitalizar a su favor el descontento hacia Juan Díaz de la Torre, actual líder de la organización sindical.

NACIÓN A8

Diputados se autorizan 342 mdp para gastos

- Con 162 millones 980 mil pesos, Morena es la bancada que más recursos recibirá

HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA
—politica@eluniversal.com.mx

Para cerrar 2018, los ocho grupos parlamentarios que recién integraron la 64 Legislatura en la Cámara de Diputados se aprobaron al menos 342 millones 478 mil pesos que se les asignarán bajo el concepto de subvenciones y apoyo a personal.

Estos recursos fueron asignados para el periodo de septiembre a diciembre de este año.

El acuerdo del Comité de Administración aprobado el pasado 25 de septiembre detalla que, del total, los grupos parlamentarios recibirán por subvenciones fijas y variables

¿En qué usan los recursos?

- Pago de asesores
- Medios de comunicación
- Remodelaciones
- Computadoras
- Gasolinas

313 millones 447 mil pesos para cubrir gastos propios de la operación de cada bancada, pero en diciembre recibirán otros 29 millones para Apoyo a Personal de Grupos Parlamentarios. Morena es la bancada más beneficiada con 162 millones 980 mil pesos.

La Auditoría Superior de la Federación detectó que estas partidas son opacas, puesto que se desconoce cuánto se gasta y en qué.

NACIÓN A6

SUBE COBERTURA DE EPN

Análisis mediático

■ Agosto ■ Septiembre
Andrés Manuel López Obrador



Por tercer mes consecutivo, Andrés Manuel López Obrador logró mayor cobertura mediática que el presidente Enrique Peña Nieto; sin embargo, gracias a su 6to Informe de Gobierno, el mandatario le arrebató siete puntos al presidente electo durante septiembre. Se evaluaron un total de 21 mil 322 notas relacionadas con ambos personajes.

NACIÓN A11

Yo gané la elección de 2006, revira Calderón

SUZETE ALCÁNTARA Y MISAEAL ZAVALA
—politica@eluniversal.com.mx

El ex presidente Felipe Calderón afirmó que ganó la elección de 2006, luego de que Roberto Madrazo (PRI) asegurara que en sus actas Andrés Manuel López Obrador estaba por encima del panista.

“Yo gané la elección de 2006 por un margen muy apretado, sí, pero gané”, argumentó Calderón.

López Obrador aseguró que “la imposición hizo mucho daño al país”, mientras que el ex titular del entonces IFE, Luis Carlos Ugaldé, dijo desconocer a qué actas se refirió el priista Roberto Madrazo.

NACIÓN A10



Elisa Alanís

“El discurso sobre la austeridad y el cambio verdadero se topó con pared ante la opulencia y las acciones de siempre de la clase política-empresarial”. **NACIÓN A10**

\$19.40

DÓLAR AL MENUDEO